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Новость недели

Спикера «увели» в отставку 
На внеочередной сессии Архангельского гор-

совета 16 июля председателя Анатолия КОЖИНА 
почти единогласно «увели» в отставку. Как заявил 
журналистам мэр города Виктор ПАВЛЕНКО, идея 
обладминистрации ввести в городе институт сити-
менеджера подлила масла в огонь: депутаты побо-
ялись досрочного роспуска горсовета.

Однако среди официальных причин недоверия Кожи-
ну на сессии были перечислены следующие: утрата ав-
торитета среди депутатов («не удалось собрать внеоче-
редную сессию в июне»), отсутствие конструктивных от-
ношений с мэрией. 

Председателю вменили в вину, что депутаты не полу-
чили отчета о расходовании средств бюджета горсовета 
за 2009 год, а также цензуру материалов для СМИ. Нако-
нец, спикеру указали на то, что он не желает выстраивать 
диалог с представителями других фракций. Подтверж-
дение тому - одна из прошедших сессий, где абсолют-
но противоположные поправки в регламент горсовета 
от разных фракций объединили в один блок. В результа-
те ни одно предложение не прошло. 

По словам лидера «Справедливой России» в горсове-
те Максима КОРЕЛЬСКОГО, это стало «точкой кипения»: 
на заседании фракции было высказано недоверие спи-
керу. К тому же, добавил депутат, единороссы называют 
выделение средств из федерального бюджета на насущ-
ные нужды «партийными проектами», а потом встречают-
ся с населением в округах, не ставя в известность даже 
депутатов от этих территорий.

Продолжение - стр. 3

Переход на газ может сделать производство 
на Савинском цементном заводе нерентабельным

Газпром играет соло на трубе 

Высокие тарифы на реализацию и транспортировку 
газа стали камнем преткновения для перевода на «го-
лубое топливо» технологических линий «Савинского 
цементного завода» (входит в Холдинг ЗАО «ЕВРОЦЕ-
МЕНТ груп»). Однако если монополист не согласится 
снизить уровень тарифов, переход на новый вид топ-
лива принесет заводу одни убытки. А ведь планиро-
валось, что предприятие станет основным потреби-
телем «голубого топлива» в поселке Савинский.

Эту проблему генеральный директор ЗАО «Савин-
ский цементный завод» Александр САВУШКИН (на 

снимке справа) поднял во время поездки на пред-
приятие губернатора Архангельской области Ильи 
МИХАЛЬЧУКА (на снимке слева). 

«Нам предложена цена на газ, при которой резко уве-
личится себестоимость выпускаемой продукции. 
Цемент окажется неконкурентоспособным, и, как 
следствие, сократится рынок сбыта», - подчеркнул 
Александр Савушкин.

По его словам, переговоры о снижении тарифа на 
газ сейчас ведутся на уровне головной структуры 
предприятия. 
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Обратите внимание!

Инвестиционные проекты   ■
в строительстве 

Компания «Граунд-Девелопмент» предлагает  
частным инвесторам проекты «под ключ».

В списке предложений инвестиционные проекты  на 
строительство жилой, коммерческой  и производствен-
ной недвижимости.

Все проекты полностью готовы к реализации, в том 
числе имеют необходимые согласования, технические 
условия.

Получить полную информацию по проектам, познако-
миться с документами можно в офисе компании.

Архангельск, ул. Карла Маркса,15, 5 этаж,
тел./факс: (8182) 46-22-08, тел.: 46-20-02

Реклама

Инвесторам предоставят  ■
налоговые «каникулы»

Управлением инвестиционной политики и внешнеэ-
кономической деятельности регионального министер-
ства экономического развития разработаны поправки 
в областной закон «О налоговых льготах при осущест-
влении инвестиционной деятельности на территории 
Архангельской области». 

Как сообщили в пресс-службе областного правитель-
ства, закон позволяет инвесторам получать налоговые пре-
ференции. В частности, льготы по налогу на прибыль в ча-
сти, зачисляемой в областной бюджет, и по налогу на иму-
щество. Тем самым инвестор может компенсировать значи-
тельную часть произведенных затрат на капитальные вло-
жения.

При реализации закона учитываются инвестиции, на-
правленные с 1 января 2009 года. 

Разработанные к закону поправки упрощают проце-
дуру предоставления налоговых льгот, а значит, увеличи-
вается количество организаций, которые могут осущест-
влять инвестиционную деятельность на льготных услови-
ях. Предполагается, что нововведения вступят в силу с 
1 января 2011 года.

Страховщика будут судить  ■
за коммерческий подкуп

Руководителю отдела урегулирования убытков 
компании «Росгосстрах-Северо-Запад - Главное 
управление по Архангельской области» предъявле-
но обвинение по ч. 3 ст. 204 Уголовного кодекса – ком-
мерческий подкуп, за которое предусмотрено нака-
зание в виде лишения свободы на срок до 7 лет. Об 
этом сообщили в пресс-службе УВД по Архангель-
ской области.

Следствием установлено, что в мае 2010 года сотруд-
ник страховой компании, используя свое служебное поло-
жение, предложил представителю одной из автомастер-
ских, которая занималась ремонтом застрахованных в ком-
пании транспортных средств, увеличить количество авто-
мобилей, направляемых в данную мастерскую. 

За «содействие» он попросил вознаграждение в разме-
ре 30-40 тысяч рублей. О заинтересованности руководства 
автомастерской в более тесном сотрудничестве он знал, 
поэтому в удачном разрешении вопроса был уверен. Раз-
мер незаконного вознаграждения и другие тонкости сдел-
ки оговаривались на нескольких встречах. Однако планы 
нарушили сотрудники милиции – «предприимчивый стра-
хователь» был задержан с поличным в момент передачи 
ему 40 тысяч рублей. 

Березин расквитался  ■
с приставами

Депутат городского Совета Северодвинска, биз-
несмен Илья БЕРЕЗИН представил судебным приста-
вам платежный документ, по которому он расплатил-
ся со своими долгами. В конце апреля на имущество 
бывшего хозяина торговых сетей «Альфа» и «Технови-
део» был наложен арест.  

21 судебное решение на сумму более 320 тысяч рублей 
было предъявлено предпринимателю в апреле 2010 года. 
Это долги по судебным решениям частным лицам, штрафы 
Роспотребнадзора, госпошлина. 

Как сообщает ИА «Беломорканал», судебные приста-
вы выезжали в офис препринимателя, рассматривалась 
возможность демонтажа кондиционеров и офисной ме-
бели для  конфискации. Теперь, как только деньги посту-
пят на счет службы судебных приставов, арест с имуще-
ства будет снят.

Акценты Дискуссия: Что мешает Архангельской ТПП сделать рывок вперед?

Торговая палата
Почти полгода назад сменилось руководство 
Архангельской торгово-промышленной палаты, 
но, как оказалось, ее «вечный» лидер Гумар Нургалиев 
до сих пор не дает спокойно спать некоторым бывшим 
сотрудникам ТПП. На фоне личных конфликтов теряется 
главный вопрос: палата – это сугубо коммерческая структура 
или полноценный механизм защиты предпринимателей, 
лоббирующий интересы регионального бизнеса?

Экс-президента АТПП Гумара 
НУРГАЛИЕВА, вероятно, можно обви-
нить в том, что в последние годы рабо-
та палаты была не столь активной, а не-
публичную деятельность организации 
объяснить стремлением скрыть ее оче-
видно слабые стороны. 

Нередко  высказывались мнения, 
что палата превращается в престиж-
ную «массовку», прикрывающую част-
ный бизнес ограниченного круга лиц. 
Так это или нет - вопрос спорный. Но 
в любом случае надо отдать должное 
экс-председателю АТПП, который про-
работал здесь 21 год: именно благода-
ря ему в Архангельской области появи-
лась торгово-промышленная. 

ПРИНЦИП САМООКУПАЕМОСТИ

Архангельская ТПП является «не-
государственной некоммерческой ор-
ганизацией» . Так записано в уставе. И 
хотя этот документ гласит, что «палата 
может заниматься предприниматель-
ской деятельностью лишь постольку, 
поскольку это необходимо для выпол-
нения ее уставных задач», среди раз-
личных объединений бизнеса в Архан-
гельской области, пожалуй, только па-
лата преуспела в предоставлении раз-
нообразных услуг. 

По приемлемым ценам здесь мож-
но провести ряд экспертиз, получить 
консультации по регистрации товар-
ных знаков, а экспортерам – оформить 
подтверждение, что продукция произ-
ведена на территории РФ. Несколько 
лет при палате работает третейский 
суд. Палата является соучредителем 
нескольких фирм. 

Таким образом АТПП ежегодно 
удается зарабатывать около 20 млн 
рублей. При этом членские взносы в 
статье доходов занимают сотые доли 
процента. 

БЕЗАЛЬТЕРНАТИВНЫЕ ВЫБОРЫ

Новый президент АТПП Олег 
СЕМКОВ возглавлял внешнеэконо-
мический отдел Архангельской ТПП 
пять лет. Его кандидатуру на долж-
ность президента рекомендовал Гу-
мар Нургалиев. «У меня истекал оче-
редной пятилетний срок полномочий, 

- говорит Гумар Хафизович. – Решение 
об уходе я принял задолго до отчетно-
выборного собрания, которое состоя-
лось 27 ноября 2009 года». Других кан-
дидатов на пост председателя АТПП 
выдвинуто не было. 

Олег Семков признает – активизи-
ровать деятельность палаты нужно, и, 
по его словам, перемены уже проис-
ходят. Сегодня в палате состоит около 
200 предприятий и организаций. В этом 
году она пополнилась 20 членами. В со-
став правления вошли новые лица...

ТРЕТЕЙСКИЕ ИСТЯЗАНИЯ

«Гумар Нургалиев «правил» пала-
той на фоне безразличия членов ор-
ганизации, - считает юрист, экс-
председатель третейского суда 
при Архангельской ТПП Анатолий 
ЕЛСАКОВ. – По моим данным, он был 
поддержан только 30% явившихся на 
отчетно-выборное собрание членов па-
латы, тогда как по уставу собрание пра-
вомочно при 70% явке. Поэтому, на мой 
взгляд, и президента, и правление па-
латы вряд ли можно было назвать ле-
гитимными. Отсюда вседозволенность, 

нетерпимость к критике, неуважение к 
закону, к уставу палаты да и к многочис-
ленным членам АТПП. Особенно обо-
стрились отношения после «изгнания» 
организатора выставок ООО «Кант» и 
снятия с должности вице-президента 
директора этого общества Елены АНИ-
СИМОВОЙ. Члены правления очень пас-
сивны, поэтому я не удивлюсь, что и ны-
нешний президент палаты назначен с 
равнодушного согласия членов прав-
ления». 

Анатолий Елсаков председатель-
ствовал в третейском суде при Архан-
гельской торгово-промышленной па-

лате несколько лет. Однако отношения 
с Гумаром Нургалиевым не сложились.  
По словам Елсакова, в 2008 году под 
предлогом ликвидации третейского 
суда Нургалиев издал распоряжение 
о реорганизации штата палаты и «фак-
тически изгнал» председателя суда. 

УМА ПАЛАТА, 
ДА ДЕНЕГ НИ ГРОША

Анатолий Елсаков и Елена Аниси-
мова свой вынужденный уход оспари-
вали в суде. Однако свою правоту им 
отстоять не удалось – действия пала-
ты признаны законными. 

«Если обвинения в мой адрес и в 
адрес членов правления были бы обо-
снованны – на нас подали бы не один 
иск. Это касается и вопроса правомоч-
ности выбора президента – все доку-
менты идеальны и не подтверждают 
доводов Анатолия Елсакова», - гово-
рит Гумар Нургалиев. 

Финансовую подоплеку конфликтов 
Гумар Нургалиев не скрывает: «Первый 
год мы работаем на развитие, второй – 
ждем дивиденды, на третий - расста-
емся. И так в любом бизнесе».

ДЕЛА ИДУТ, КОНТОРА ПИШЕТ

Несмотря на срок давности про-
изошедшего с ним конфликта, экс-
председатель третейского суда и сей-
час обеспокоен сложившейся в пала-
те ситуацией.

«Ко мне стали обращаться пред-
приниматели и руководители орга-
низаций, которых я длительное вре-
мя агитировал рассматривать дела в 
третейском суде при палате, - говорит 
Елсаков. - Убедительно звучал аргу-
мент о небольшом третейском сборе. 
А новая команда увеличила его в четы-
ре раза. Кроме того, невзирая на двух-
сторонние третейские соглашения об 
избранных судьях, новая команда на-
вязывала новых судей, которых они и 
знать не знали». 

Руководство палаты убеждено, что 
Елсаков искренне заблуждается или на-
меренно вводит людей в заблуждение. 

«Если в третейском суде меняют-
ся судьи, существует механизм назна-
чения новых председательствующих, 
предусмотренный положением о тре-
тейском суде. Нового судью выбирают 
стороны самостоятельно по взаимной 
договоренности. Если такого согласия 
нет, право назначить судью есть у пред-
седателя третейского суда», - поясняет 
директор юридической фирмы «Гуд-
ков, Карельский и Смолярж», пред-
седатель третейского суда 
при АТПП Владимир СМО-
ЛЯРЖ. По его словам, Феде-
ральный Арбитражный суд 
Северо-Западного окру-
га по одному из недав-
них споров признал 
замену третейского 
судьи в такой ситу-
ации законной. 

Владимир 
С м о л я р ж 
обосновал 

и причину роста третейского сбора: 
«Сравнительно низкий размер госпош-
лины оправдывается огромным коли-
чеством дел в судах. У нас число дел в 
сравнении с государственной судеб-
ной системой небольшое, поэтому эф-
фективнее для работы палаты сделать 
сбор выше, что позволяет привлекать 
высококвалифицированных юристов в 
качестве третейских судей. Гигантский 
плюс третейского суда - сроки рассмо-
трения дел. И я уверен, что руководи-
тели предприятий не будут озадачены 
экономией двух тысяч рублей». 

Несмотря на конфликты, которые 
существуют в любой организации, чле-
ны палаты в большинстве своем с по-
явлением нового президента связы-
вают большие надежды на успешное 
будущее АТПП. 

«Я часто критиковал работу палаты. 
Что скрывать - по сравнению с другими 
регионами Архангельская палата рабо-
тала не столь эффективно. АТПП могла 
бы быть влиятельной структурой, но ее 
потенциал полностью не использует-
ся. Но сегодня я вижу позитивный на-
строй на перемены нового президен-
та Олега Семкова, мне очень нравит-
ся его работа», - говорит член палаты, 
ген. директор лизинговой компании 
«Арктика» Евгений МАКОВЕЕВ. 

Но смена руководства сама по себе 
не означает преодоление кризиса в па-
лате. Необходимо перестраивать си-
стему управления и менять подходы в 
корпоративных интересах ее членов. 
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закону, к уставу палаты да и к многочис-
ленным членам АТПП. Особенно обо-
стрились отношения после «изгнания» 
организатора выставок ООО «Кант» и 
снятия с должности вице-президента 
директора этого общества Елены АНИ-
СИМОВОЙ. Члены правления очень пас-
сивны, поэтому я не удивлюсь, что и ны-
нешний президент палаты назначен с
равнодушного согласия членов прав-
ления». 

Анатолий Елсаков председатель-
ствовал в третейском суде при Архан-
гельской торгово-промышленной па-

лате несколько лет. Однако отношения 
с Гумаром Нургалиевым не сложились.  
По словам Елсакова, в 2008 году под 
предлогом ликвидации третейского 
суда Нургалиев издал распоряжение
о реорганизации штата палаты и «фак-
тически изгнал» председателя суда. 

УМА ПАЛАТА, 
ДА ДЕНЕГ НИ ГРОША

Анатолий Елсаков и Елена Аниси-

при АТПП Владимир СМО-
ЛЯРЖ. По его словам, Феде-
ральный Арбитражный суд 
Северо-Западного окру-
га по одному из недав-
них споров признал 
замену третейского 
судьи в такой ситу-
ации законной. 

Владимир
С м о л я р ж 
обосновал

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

главный редактор

БК
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Фотофакт: 9 июля над Архангельском пронесся мощный ураган

Городские улицы превратились в озера. 
Из-за отсутствия дренажно-ливневой канализации 
глубина луж достигала полуметра. Так произошло 
в самом центре города – на улице Гайдара – 
Нагорная. Затопления там происходят регулярно 
даже после небольшого дождя.

Архангельские троллейбусы: Политически «стремный» проект

Объездной путь

Проект реанимации 
троллейбусного 
движения 
в Архангельске 
может быть 
реализован 
только с участием 
частного капитала. 
Такой вывод был 
сделан на заседании 
областного 
правительства, 
где экономическое 
обоснование проекта 
регионального 
минтранса 
не выдержало 
критики.

Областное министерство 
промышленности, транс-
порта и связи полагает, что 
восстановить троллейбус-
ное движение в Архангель-
ске можно за 225 млн ру-
блей. Эта цифра отраже-
на в нынешнем варианте 
финансово-экономического 
обоснования «губернатор-
ского проекта».

Не менее 187 млн рублей 
потребуется на реанимацию 
энергохозяйства. Как пояс-
нил министр ТЭК и ЖКХ 
Архангельской области 
Петр ОРЛОВ,  возможности 
техприсоединения к элек-
тросетям «Архэнерго» - фи-
лиала ОАО «МРСК Северо-
Запада» нет. 

Стоимость «индивиду-
ального» энергопроекта для 
троллейбусного хозяйства 
определяется более чем в 
100 млн рублей. Но, уточнил 
Орлов, в ближайшее время 
агентство по тарифам и це-
нам Архангельской области 
планирует установить но-
вый тариф на техприсоеди-
нение, причем ставка будет 
ниже действующей. А в ме-
роприятиях по обеспече-
нию присоединения новых 
потребителей приоритетом 
станет реконструкция суще-

ствующих центров питания, в 
том числе увеличение мощ-
ности подстанции «Привок-
зальная». Так что стоимость 
присоединения к энергоси-
стеме будет составлять не 
100, а 10-15 млн рублей. Но 
это только планы. 

Как пояснил вице-губер-
натор Дмитрий ТАСКАЕВ, в 
первом варианте финан-
сово-экономического обо-
снования (он был сверстан 
в апреле) стоимость двух 
тяговых подстанций опре-
делялась в 140 млн рублей, 
а во втором уже в 80. Также 
каким-то образом сократи-
лись расходы и выросли до-
ходы предприятия. 

Наконец, планируется, что 
на первом троллейбусном 
маршруте (Майская Горка - 
Петровский парк) будет пе-
ревозиться 1,5 тысячи чело-
век в день. Но даже на самых 
востребованных направлени-
ях в день частники перевозят 
не более 600 пассажиров.

Все это вызывает сомне-
ния в достоверности расче-
тов, поэтому неудивитель-
но, что экономический и фи-
нансовый блоки правитель-
ства отказались выдать по-
ложительные заключения на 
проект.

По словам замминистра 
промышленности, транс-
порта и связи Владими-

ра ТИТОВА, новое муници-
пальное предприятие, соз-
данное на средства бюдже-
тов города и области, будет 
планово-убыточным. Зато 
социальным: хотя себесто-
имость перевозки одного 
пассажира составит 20 ру-
блей, билет будет стоить 10. 
Поэтому МУПу ежегодно бу-
дут возмещать убытки в раз-
мере 20 млн рублей. Одна-
ко Бюджетный кодекс РФ не 
позволяет субсидировать 
одно конкретное предпри-
ятие.  

Никто из участников дис-
куссии не высказал сомне-
ния в том, что троллейбус 
Архангельску нужен. Но реа-
лизовать эту идею, отметил 
мэр города Виктор ПАВЛЕН-
КО, стоит не в форме МУПа, 
а на основе государственно-
частного партнерства.

Аналогичного мнения 
придерживается и Дми-
трий Таскаев. Он предло-
жил правительству региона 
заключить с мэрией Архан-
гельска соглашение о воз-
обновлении в городе трол-
лейбусных пассажирских 
перевозок. Это не даст, по 
словам Таскаева, возмож-
ности каждому уровню вла-
сти принимать решения 
под свою политическую от-
ветственность. И не позво-
лит региону рекомендовать 

Архангельску политически 
«стремные» затраты.

С учетом большого ко-
личества замечаний и не 
проведенной министер-
ством транспорта работы 
над ошибками губернатор-
ский проект был отправлен 
на доработку

Кстати, за восстановле-
ние троллейбусного движе-
ния выступают только 3% го-
рожан. Такие результаты по-
казал опрос, проведенный 
ООО «Автодорожный кон-
салтинг» в рамках работы 
над комплексной транспорт-
ной схемой (КТС) Архангель-
ска в 2007 году. Но восста-
навливать его население не 
предлагает. 

По мнению разработчи-
ков КТС, уместность вос-
становления троллейбус-
ного движения в условиях 
бюджетных ограничений 
вызывает сомнения. Так, 
троллейбус имеет ряд пре-
имуществ по сравнению с 
автобусом, однако только 
для определенной группы 
пользователей. Нормаль-
ную работу троллейбуса 
при существующей улично-
дорожной сети можно обе-
спечить лишь при выделе-
нии отдельной полосы дви-
жения. И, наконец, это са-
мый затратный вид обще-
ственного транспорта.

Анна БЕЛЯЕВА

журналист

БК

Новость недели

Спикера «увели» в отставку  ■
На внеочередной сессии Архангельского горсовета 

16 июля председателя Анатолия КОЖИНА почти едино-
гласно «увели» в отставку. По его мнению сейчас идет 
борьба между мэрией и областной администрацией, 
и ни одной из сторон не нужен сильный горсовет.

Спикер в ответ на претензии коллег заявил, что июнь-
скую внеочередную сессию, на которую выносился вопрос о 
назначении публичных слушаний по сити-менеджеру, с по-
дачи мэра сорвали те, кто сейчас ведет себя наиболее ак-
тивно. Спикер отрицал обвинения в неэффективном рас-
ходовании бюджетных средств. Нарекания же по поводу 
работы со СМИ назвал «полным бредом»: ни одному депу-
тату не было отказано в предоставлении эфира или печат-
ной площади, а текст перед публикацией он редактировал 
лишь единожды.

«Чтобы горсовет был послушным, надо убрать пред-
седателя, - заявил Анатолий Кожин. – Угадайте, кто бу-
дет следующим и для чего все это сделается. Я допускаю, 
что в моей работе были ошибки. Но на этом посту нельзя 
нравиться всем. Сейчас каждый руководствовался свои-
ми мотивами, но я знаю, что многие находились под прес-
сингом».

Со счетом «18:1» спикера отправили в отставку. Депута-
ты выбрали нового спикера – Людмилу КОНОНОВУ (фрак-
ция «Единая Россия»). Ее кандидатура была единственной 
на этот пост. За нее было отдано 19 голосов из 20.

Многие эксперты предсказывали события прошедшей 
сессии и указывали на то, что отставка Анатолия Кожина 
может быть связана с его желанием ввести в городе ин-
ститут сити-менеджера. При этом против смены структу-
ры органов местного самоуправления высказывались не 
только члены фракции «Справедливая Россия» и ЛДПР, но 
и многие единороссы.

Депутат Максим КОРЕЛЬСКИЙ, который считает идею 
введения сити-менеджера несвоевременной, в разговоре 
с корреспондентом «Бизнес-класса» отметил, что конфликт 
по этому вопросу стоит далеко не на первом месте в числе 
претензий к Кожину. Однако даже мэр города Виктор ПАВ-
ЛЕНКО заявил журналистам, что намерение ввести в горо-
де «институт наемного управленца» относится к числу клю-
чевых причин отставки спикера. 

Анна БЕЛЯЕВА

журналист

БК

Олега Черненко уже второй раз «используют» для 
переворота в горсовете. С его голоса в 2008 году 
отправили в отставку спикера Дмитрия Юркова.
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ЗАО «ЕВРОЦЕМЕНТ груп» входит в восьмерку крупнейших цементных 
компаний мира, объединяет 16 цементных заводов полного цикла в Рос-
сии, на Украине и в Узбекистане, заводы по производству бетона, ЖБИ, 
карьеры по добыче нерудных материалов, а также компании, специали-
зирующиеся в сфере  промышленного строительства. 
Производственная мощность предприятий холдинга составляет 37,5 млн 
тонн цемента, 10 млн м3 бетона в год. 

Официальный сайт - www.eurocement.ru

Деловая среда

Индикатор: «Савинский цементный завод» улучшает показатели

Отгрузка продукции растет
Как известно, на протяжении нескольких месяцев 
2010 года ситуация на «Савинском цементном заводе»
 оставалась непростой. В связи с этим холдинг 
предпринимал шаги для преодоления спада 
производства,  дальнейшего восстановления 
и стабилизации работоспособности завода.

Между руководством Холдинга 
ЗАО «ЕВРОЦЕМЕНТ груп» и Прави-
тельством Архангельской области 
идет конструктивный диалог в инте-
ресах  развития экономики Архан-
гельской области  и  решения про-
блем «Савинского цементного заво-
да» в частности.

Так, в марте этого года прошла 
встреча заместителя губернато-
ра Архангельской области по ин-
фраструктурному развитию Сер-
гея МОЛЧАНСКОГО с президентом 
ЗАО «ЕВРОЦЕМЕНТ груп» Михаи-
лом СКОРОХОДОМ, а 9 июля завод 
посетил губернатор Илья МИХАЛЬ-
ЧУК. Достигнуты конкретные дого-
воренности, которые позволят ак-
тивизировать деятельность круп-
нейшего производителя цемента в 
регионе.

Благодаря скоординированным 
мерам по  итогам I и II  кварталов за-
вод вышел на  следующие произ-
водственные показатели: выработка 
клинкера  - 61 970 тонн, производство 
цемента - 109 706 тонн, произведена 
отгрузка 134 976, 69 тонны. 

ХОЛДИНГ «ЕВРОЦЕМЕНТ ГРУП»

Международный вертикально интегрированный 
промышленный холдинг по производству 
строительных материалов. 

В марте заработал помольный 
парк предприятия, в мае запуще-
на  первая технологическая линия, 
а в июне - вторая. В период вре-
менного простоя ремонтные бри-
гады «Савинского цементного за-
вода» осуществляли техническую 
поддержку заводов Холдинга «ЕВ-
РОЦЕМЕНТ групп»: ЗАО «Пикалев-
ский цемент», ЗАО «Ульяновскце-
мент», ЗАО «Михайловцемент», ЗАО 
«Невьянский цементник». Кроме того, 
произведена переработка лежалого 

клинкера и максимальная выгрузка 
силосов.  

Сегодня на предприятии работают 
две технологические линии. По пред-
варительным планам, в условиях ста-
бильно растущего спроса на цемент,  
работа в таком режиме продлится до 
октября 2010 года 

По итогам I полугодия ЗАО «Са-
винский цементный завод» увели-
чил отгрузку цемента по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого 
года на 4 296 тонн. Крупными потре-
бителями продукции завода по ито-
гам шести месяцев 2010 года стали 
Мурманская, Вологодская и Архан-
гельская области. 

Отчетные данные свидетельству-
ют об увеличении роста производства 
и потребления цемента на строитель-
ном рынке Северо-Западного феде-
рального округа.  

Реклама

Сейфы Сбербанка

Мы сохраним то, что вам дорого! ■
Собираетесь в отпуск? Квартира или офис – не 

самые надежные места для хранения ценностей и 
документов. Сбербанк предлагает современный и 
надежный способ сохранить ваши ценности – арен-
ду индивидуальных сейфов. В настоящее время в 
четырех дополнительных офисах Архангельска и 
одном офисе Новодвинска установлены  хранили-
ща ценностей клиентов. Вы можете выбрать наи-
более удобный для себя адрес расположения  фи-
лиала Сбербанка.

ИНДИВИДУАЛЬНЫЕ СЕЙФЫ СБЕРБАНКА - ЭТО:

безопасность и конфиденциальность �
индивидуальный срок аренды (от одного дня) �
простое и быстрое оформление   �

   (не более 15 минут)
гибкие тарифы (с увеличением срока аренды  �

    тариф будет снижаться)
возможность оформления допуска к сейфу  �

    деловым партнерам, клиентам или родственникам
различные типы сейфов  �

   (размеры от 4,5 до 59 см).
В сейфах не только можно хранить наличные денеж-

ные средства, ценные бумаги, ювелирные изделия, раз-
личные виды документов, но и использовать их для безо-
пасного и удобного осуществления расчетов по крупным 
сделкам купли-продажи любого имущества.

Подробную информацию о документах, необходимых 
для оформления договоров аренды индивидуального бан-
ковского сейфа, о тарифах и порядке оплаты услуги мож-
но получить в филиалах банка, на сайте www.sberbank.ru 
и по телефону контактного цента 8-800-555-55-50.

Адреса филиалов Сбербанка, где вы можете 
взять в аренду сейфовую ячейку:

АРХАНГЕЛЬСК
ул. Свободы, 26, тел. (8182) 65-21-93
ул. Терехина, 9, тел. (8182) 24-86-90

ул. Воскресенская, 99, тел. (8182) 64-62-75
ул. Поморская, 7, тел. (8182) 65-62-24

СЕВЕРОДВИНСК
ул. Ломоносова, 111, тел. (81842) 2-03-74

НОВОДВИНСК
ул. Советов, 7, тел. (81852) 4-40-90

Генеральная лицензия Банка России № 1481 от 03 октября 2002 года

Реклама

Парадокс: Переход на газ делает производство нерентабельным

Газпром играет соло 
«Савинский 
цементный 
завод» должен 
стать основным 
потребителем 
природного газа 
в поселке Савинский. 
Но чтобы подать газ, 
необходимо 
не только протянуть 
семь километров 
трубопровода, 
но и построить 
газораспредели-
тельные сети,  
в том числе 
переоборудовать 
заводскую 
котельную и все 
технологические 
линии. А прежде 
надо решить вопрос 
с тарифами.

Переход на газ вместо 
каменного угля сулил заво-
ду экономию средств на за-
купку данного топлива, ис-
числяемую миллионами ру-
блей. Планировалось, что 
заводская котельная начнет 
работать на «голубом топли-
ве» уже с начала следующе-
го отопительного сезона.

Проект переоборудова-
ния завода готов. Дело вста-
ло за ценой топлива: газо-
вый монополист запросил 
за отпуск газа такую сумму, 

что весь эффект от исполь-
зования экологичного топли-
ва сводится на нет. А в 2011 
году эта цена вырастет еще 
и на плановые 15%. По сло-
вам генерального дирек-
тора ЗАО «Савинский це-
ментный завод» Алексан-
дра САВУШКИНА, перего-
воры о снижении тарифа на 
газ сейчас ведутся на уров-
не холдинга.

На территории предпри-
ятия расположена не только 
котельная завода, но и ко-
тельная ООО «Савинскжил-

сервис», работающая на ма-
зуте. Что касается средств 
на переоборудование это-
го энергоисточника (требу-
ется порядка 10 млн рублей), 
то глава региона Илья МИ-
ХАЛЬЧУК во время недав-
него посещения завода вы-
сказал мнение, что владель-
цу данного коммунально-
го предприятия стоит взять 
бюджетный кредит.  

Сегодня газ использу-
ется как основное топливо 
для большинства россий-
ских цементных заводов, в 

том числе входящих в Холдинг 
ЗАО «ЕВРОЦЕМЕНТ груп». Од-
нако во всем мире предприя-
тия этой отрасли уже давно ис-
пользуют в качестве топлива 
для собственных нужд не газ, 
а отходы. Дело в том, что це-
ментная печь благодаря высо-
кой температуре (1450 граду-
сов) и современным надежным 
электрофильтрам является од-
ним их самых «чистых агрега-
тов» для утилизации шин, пла-
стика, дерева, отходов нефте-
прома. А уникальные свойства 
клинкера позволяют избежать 

Анна БЕЛЯЕВА

журналист

БК Вопрос переоборудования мазутной котельной застопорился 
из-за слишком высоких тарифов на газ.
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ПОЛНЫЕ ВЕРСИИ СТАТЕЙ, 

АНАЛИТИКА, КОММЕНТАРИИ, ВИДЕО

на трубе 

попадания в атмосферу вред-
ных примесей.

Но для того, чтобы исполь-
зовать подобные современные 
энергосберегающие техноло-
гии, органы госвласти должны 
разработать механизм, при ко-
тором предприниматели были 
бы обязаны собирать отходы и 
передавать их на сжигание, по-
яснил Александр Савушкин. 

За рубежом такие схемы 
уже давно отработаны. Более 
того, предприятия, в частности 
в Европе, получают от государ-
ства за сжигание отходов день-
ги как своего рода экологиче-
ские льготы.

У нас же в стране пока 
имеется только отрица-
тельный опыт. К примеру, 
на одном из цементных за-
водов была поставлена спе-
циализированная установка 
для утилизации изношенных 
шин. Их измельчали и от-
правляли в печь. И что же? 
Поставщики, которые сна-
чала были готовы отдавать 
заводу старые шины даром, 
прознали, что их отходы 
нужны предприятию, и тут 
же взвинтили на них цены. 
Встает вопрос: насколько 
надежны поставщики? 

Эта проблема требует 
решения не только на фе-
деральном, но и на регио-
нальном уровне. 

Добавим, что помимо то-
пливной составляющей, су-
щественной частью расхо-
дов, которая ложится на се-
бестоимость продукции Са-
винского завода, являются 
затраты на электроэнер-
гию. На сегодня их доля со-
ставляет 30%. При этом оче-
видно, что «вес» прочих со-
ставляющих себестоимости 

– налогов, аренды и так да-
лее – будет тем меньше, чем 
выше будут объемы произ-
водства.

Сейчас Савинский за-
вод задействован на поло-
вину своей мощности. Пер-
вую из двух действующих 
печей запустили в мае это-
го года (до этого производ-
ство было приостановлено), 
вторую - в июне. По словам 
Александра Савушкина, во-
зобновить работу позволи-
ло большее, чем прогнози-
ровалось, увеличение объе-

мов сбыта в России, а также 
то, что завод серьезно улуч-
шил качество отгрузки тари-
рованного цемента. Как итог, 
появились новые потреби-
тели.

Большую часть года за-
вод работает на другие ре-
гионы. В Архангельской об-
ласти его продукция (це-
мент марки ПЦ-400) зани-
мает более 50% рынка, од-
нако годовую потребность 
региона, а это всего 100 ты-
сяч тонн, предприятие спо-

собно удовлетворить в тече-
ние месяца. Ведь в области 
нет крупных строек. 

Расходы на производ-
ство цемента не окупаются. 
В течение последних двух 
лет цены на него серьезно 
упали в сравнении с 2007 го-
дом. Тенденция на повыше-
ние прослеживается лишь в 
активный строительный се-
зон - летом. 

По словам А лексан-
дра Савушкина, предпри-
ятие, чья продукция в ре-
гионе конкурентоспособна 
по цене с другими произво-
дителями, готово запустить 

еще две печи и производить 
больше. Для этого надо, что-
бы строительство в области 
пошло в гору и местные ком-
пании заказывали цемент у 
местного производителя.

С троители Поморья 
пока могут только мечтать о 
«пышных» временах. А про-
изводителям стройматери-
алов, в том числе цемента, 
сложно пробиться даже во 
вполне осязаемые проек-
ты. В которых, кстати, при-
оритетом называется под-
держка отечественных по-
ставщиков. Это, например, 
освоение Штокмана. «Са-
винский цементный завод» 
проявил интерес к недав-
но запущенному проекту - 
заводу по обетонированию 
труб, который планируется 
построить в Архангельской 
области. Однако его опера-
торы заявили, что цемент, 
вероятней всего, будут по-
ставлять норвежцы.

Об этом губернатор По-
морья, который не раз заяв-
лял о ключевой роли Архан-
гельской области в освое-
нии Арктики, узнал толь-
ко во время недавнего по-
сещения завода. Михаль-
чук попросил руководство 
предприятия подготовить 
справку о мощностях, цене 
и качеству продукции са-
винских цементников и за-
верил, что во время пред-
стоящего визита в регион 
исполнительного дирек-
тора компании-заказчика - 
Shtokman Development AG 

– обязательно поднимет эту 
проблему.

такова годовая по-
требность А рхан-
гельской области 
в цементе.

100
ТЫСЯЧ ТОНН

Акценты

Дачники готовы  ■
перекрыть дорогу Газпрому

10 июля в Приморском районе было перекрыто ав-
томобильное движение между Рикасихой и Лаей. Как 
утверждают возмущенные дачники СНТ «Лайское», из-
за строительства газопроводной нити Архангельск - 
Северодвинск хорошая асфальтированная дорога ру-
шится прямо на глазах.

Председатель СНТ «Лайское» Валентина АНДРЕЕВА 
объясняет пикет тем, что дорога Рикасиха - Лая суще-
ствует в первую очередь для дачников и медперсона-
ла, а не для громоздких КамАЗов «Газпрома». «Мы по-
нимаем необходимость газопровода, но эта трасса мо-
жет выдержать максимум пять тонн, а никак не 20. Обо-
чины уже разбиты, что делать, если дорога полностью 
развалится?!»

Как сообщает газета «Северный рабочий», при-
бывшие в скором времени представители компании-
подрядчика «Газпроминвест-Запад» не смогли успоко-
ить встревоженную толпу, поэтому большинство пен-
сионеров готовы направить письмо губернатору Архан-
гельской области Илье МИХАЛЬЧУКУ с просьбой вовсе 
перекрыть движение, пока многострадальную дорогу 
еще можно спасти. 

Дело Валерия Нилова  ■
направлено в суд 

В суд направлено уголовное дело в отношении ру-
ководителя областной инспекции государственного 
строительного надзора Архангельской области Вале-
рия НИЛОВА,  обвиняемого в совершении преступле-
ния, предусмотренного ч. 1 ст. 142 УК РФ (фальсифи-
кация избирательных документов). 

Как установлено следствием, Нилов, являясь председа-
телем участковой избирательной комиссии №75 по выбо-
рам депутатов Архангельского городского Совета депута-
тов 25-го созыва с правом решающего голоса, внес в спи-
сок лиц, досрочно проголосовавших на выборах, заведомо 
ложные сведения о якобы досрочном голосовании 27 граж-
дан, а также заполнил от их имени избирательные бюлле-
тени голосования в интересах кандидата в депутаты город-
ского Совета Вадима ЛОХОВА. 

Как сообщает пресс-служба областной прокуратуры, за-
полненные бюллетени Нилов вложил в конверты, на кото-
рых проставил подписи от имени избирателей, печать ко-
миссии и свою подпись.

В ходе предварительного следствия Нилов вину при-
знал полностью, объяснив совершение преступления лич-
ными симпатиями к кандидату.

На вопросы ответит  ■
автоинформатор 

В инспекции ФНС России по г. Архангельску начал 
работу круглосуточный  телефон – автоинформатор. 

Позвонив по телефону (8182) 601-460, налогоплатель-
щики могут получить общую информацию об инспекции, 
сведения о порядке регистрации контрольно-кассовой тех-
ники, реквизиты для перечисления налоговых платежей и 
т.п. Ожидается, что востребованной будет информация о 
льготах для физических лиц и порядке информирования 
граждан о наличии или отсутствии у них задолженности 
по налогам.

Пляж предпринимателям  ■
не нужен?

В региональном МЧС предложили свой способ для 
улучшения безопасности отдыхающих на воде. В част-
ности, открыть платные пляжи.

Трехнедельная жара стала для жителей Поморья ано-
мальным явлением. Спасаясь от зноя, горожане отдыхают 
на необорудованных пляжах. Неосторожность и безответ-
ственность людей приводят к несчастным случаям. 

По словам начальника ГУ МЧС России по Архангель-
ской области Михаила БУСИНА,  на сегодняшний день 
зафиксировано 33 жертвы. «У нас нет мест, оборудован-
ных для нормального и безопасного отдыха. Возник во-
прос передачи городского пляжа в Архангельске в част-
ное владение. Если будут созданы все условия для пол-
ноценного отдыха, то я с удовольствием отдам 50, 100 
или даже 200 рублей за безопасность и комфорт. Зато я 
буду точно знать, что есть место для переодевания и чи-
стый пляж, за которым наблюдают спасатели», - отме-
тил Михаил Бусин.

Мэрия Архангельска еще 29 июня сообщила о приеме 
предложений по использованию городского пляжа, одна-
ко ни одного заявления так и не поступило. 

Напомним, что проверки воды в реке Северная Двина 
в указанном районе, проводимые Роспотребнадзором на 
протяжении последних 10 лет, свидетельствуют о превы-
шении вредных для здоровья людей веществ по всем па-
раметрам ПДК, поэтому купание там запрещено, а город-
ской пляж закрыт и является зоной рекреационного назна-
чения. 
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Взгляд: Почему компании не заводят блоги?

Корпоративный блог? 
Ýòî ôàíòàñòèêà!

- Пап, а корпоративные 
блоги существуют?

- Нет, сынок, это фанта-
стика.

Именно эти переиначен-
ные слова рекламного сло-
гана могут стать самым точ-
ным эпиграфом к публика-
ции об этом неведомом в на-
ших краях явлении - «корпо-
ративный блог». 

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Что же все-таки такое 
корпоративный блог и с чем 
его едят? Корпоративный 
блог издается предприяти-
ем и используется для свя-
зей с общественностью и 
внутренней организации 
работы компании. Это свое-
образная «история фирмы», 
архив идей и обсуждений. 
Это не корзина, куда свали-
вают бесконечные пресс-
релизы. Это мысль думаю-
щего специалиста, выража-
ющего интересы фирмы. 

Классический блог под-
разумевает обратную связь: 
интересующийся клиент мо-
жет оставлять комментарии. 
В возможности общения с 
потребителями, реальными 
и потенциальными, и состо-
ит главная его ценность. 

ИСКАЛИ, НО НЕ НАШЛИ

Взявшись за поиск та-
ковых интернет-сообществ 
среди предприятий Архан-
гельской области, пришлось 
столкнуться с удручающим 
фактом: мало кто занимает-
ся популяризацией корпора-
тивных блогов. Практически 
никто не использует этот ре-
сурс грамотно. 

Руководствуясь лишь 
техническими параметрами, 
можно назвать некоторые 
официальные группы пред-
приятий Архангельской об-
ласти в социальной сети «В 
контакте», а также неболь-
шие сообщения на Twitter-е, 
больше напоминающие лен-

Корпоративный 
блог - развивающаяся 
тенденция 
web-пространства 
всего мира. 
Эффективный 
ресурс, 
которым активно 
пользуются 
легендарные 
бренды. 
В Архангельской 
области по пальцам 
можно пересчитать 
организации, 
рискнувшие 
создать свой 
блог. Впрочем,
 и эти интернет-
сообщества 
назвать блогами 
можно с большой 
натяжкой.

ту новостей, чем качествен-
ный корпоративный блог. 

Генеральный директор 
студии «ONEWAY» (созда-
ние и продвижение сай-
тов) Алексей НЕВЕРОВ 
поясняет: «Сейчас слово 
«блог» стало очень модно, 
но вообще корблоги вытек-
ли из раздела «Новости», ко-
торый есть почти у каждого 
корпоративного сайта». 

Руководитель компа-
нии «Arhnet Info» Виктор 
БЕЛОУСОВ признается: 
«Корпоративный блог на на-
шем сайте – не самый луч-
ший пример подобного со-
общества, так как обновля-
ется он не регулярно. Про-
сто не хватает рук. Одна-
ко такую эффективную воз-
можность продвижения сво-
ей компании упускать нель-
зя, ведь руководство, заин-
тересованное в развитии 
своего дела, непременно 
должно мониторить новые 
идеи». 

ОТВЕТ «АКУЛАМ ПЕРА»

Блог предоставляет PR-
команде дополнительный, 
практически бесплатный ка-
нал для общения с аудитори-
ей. 61% компаний, ведущих 
внешние блоги, сообщают, 
что используют эту техноло-
гию главным образом в це-
лях PR и маркетинга. Корпо-
ративный блог – это букваль-
но собственное СМИ компа-
нии, через которое она мо-
жет влиять на своих клиен-
тов, партнёров или деловое 
сообщество. К слову о СМИ, 
блог – куда более эффек-
тивный и легкий способ па-
рирования на провокацион-
ные сообщения «акул пера», 
чем, допустим, долгие су-
дебные разбирательства с 
ними. 

На собственном приме-
ре Алексей Неверов объяс-
няет эффективность блога: 
«Однажды я оставил на сай-
те «Формозы» свой негатив-
ный отзыв. В тот же день ди-
ректор Олег ЛАБОДА лично 

ответил мне по почте. Затем, 
как выяснилось, в компании 
всполошили весь отдел по 
работе с корпоративными 
клиентами.  Это очень повы-
шает качество работы. Пер-
сонал - в постоянной готов-
ности. И мне это, как клиенту, 
понравилось: можно напря-
мую пожаловаться директо-
ру через блог».   

Разумеется, руководите-
ли компаний, не оценив плю-
сов ведения корблогов, пе-

реоценивают проблемы, с 
которыми непременно при-
дется столкнуться, создавая 
свое интернет-сообщество. 
И первая – это, конечно же, 
поиск людей, готовых по-
святить себя развитию кор-
поративного блога: специа-
листов, готовых прочувство-
вать потребности клиентов 
и одновременно выразить 
интересы руководства ком-
пании. 

Э т о  д е й с т в и т е л ь н о 
должны быть энтузиасты, 
которые бы не воспринима-
ли блог как обременитель-
ный довесок к и без того 

огромному количеству обязан-
ностей. 

Виктор Белоусов, однако, 
отмечает, что не стоит услож-
нять ситуацию: вести блог спо-
собен человек, который зани-
мается рекламой или отвеча-
ет за коммуникации на пред-
приятии. 

Специалист по рекламе 
и лояльности компании «РН-
Карт-Архангельск» Кирилл 
НЕМУДРЫЙ делится планами 
на будущее: «У нас уже есть ин-

дивидуальная страница на сай-
те компании, где вывешивают-
ся последние новости. Сейчас 
возникла идея дополнить сайт 
блогом. Пока что она находится 
в разработке: необходимо най-
ти специалиста, который готов 
заниматься этим. Пока мы нахо-
дим выход из положения с помо-
щью дополнительных сервисов 
для клиентов, таких как «Личный 
кабинет» для юридических лиц, 
Партнеры «Дисконтного клуба» 
для физических лиц. Так орга-
низована обратная связь с по-
требителями. Кроме того, на 
сайте есть раздел «Вопрос-
ответ». Что касается партнеров 

ГЛАВНОЕ

Для большинства архангельских 
предприятий блог – это минимум незнакомое 
англоязычное словечко, максимум – 
новомодная ненужная игрушка.

В первую очередь, все объясняется тем, что в Архан-
гельской области уровень развития интернет-ресурсов 
вообще ниже, чем в столице или других крупных городах 
России. Люди, отягощенные старыми привычками и сте-
реотипами, не достаточно открыты ко всему новому. 

Потенциал Интернета руководителями предприятий 
еще до конца не понят и не раскрыт. Кто, к примеру, ис-
пользовал корпоративные блоги для продвижения про-
дукции компании во время экономического кризиса? А 
ведь Интернет – инструмент практически бесплатный 
и весьма эффективный. Он позволяет представить аль-
тернативную точку зрения на все происходящее в орга-
низации, дать описание продуктов компании более про-
стым и доступным языком. Блог – это еще и инструмент 
информационной войны, обеспечивающий возможность 
открыто обнародовать важные для имиджа компании со-
общения о положении на рынке, сделать заявление или 
дать ответ на публикацию в СМИ.

Тренды

Анна НОСИК

журналист

БК

Справедливости ради отметим, что первопроходцем в 
блогосфере стал мэр Северодвинска Михаил ГМЫРИН. Од-
нако ничего, кроме официоза, в его блоге так и не появи-
лось. К тому же отсутствовала обратная связь. Блог мэра 
Северодвинска даже попал в антирейтинг госблоггеров 
проекта Гослюди.ру (аккумулятор блогов). Редкая обнов-
ляемость, ограничение к комментированию и повествова-
ние не от первого лица обеспечили видеоблогу мэра непо-
четное седьмое место из 18-ти.

У мэра Архангельска тоже есть шанс попасть в антирей-
тинг. Нет экспорта в RSS, отсутствуют тэги и ссылки. Пред-
варительная модерация комментариев также может спо-
собствовать попаданию в «черный список» госблоггеров – 
сообщения «сначала поступают в приемную мэра и публи-
куются, если отвечают требованиям корректности и нахо-
дятся в компетенции муниципалитета города».

Блог мэр ведет на сайте мэрии www.arhcity.ru, а не ис-
пользует любую из популярных блогоплатформ. Есть ду-
бликат блога в Живом Журнале, но он пока не столь жи-
вой.

«Я не очень опытный пользователь Интернета, - пишет 
Виктор Павленко. - Это, можно сказать, первый опыт подоб-
ного диалога. Посмотрим, как получится работать в этом ре-
жиме». Мэр Архангельска поясняет – в web-пространстве 
времени проводит не много. «Успеваю утром просмотреть 
новостные сайты Архангельска, иногда интернет-версии 
газет», - говорит он.

С 25 июня мэр написал  пять постов. В сообщениях он 
держит себя в жестких рамках, но старается отвечать на 
все вопросы, заданные посетителями. «Готов говорить и 
на неформальные темы: охота, рыбалка, спорт, анекдоты. 
Почему нет?» - пишет блоггер Павленко. Но эта тематика не 
столь популярна – так, рассуждения мэра о футболе пока 
никто не прокомментировал.

Пока в России, по данным проекта Гослюди.ру, в блого-
сфере живут около 20-ти мэров и 30-ти губернаторов. «Бло-
ги чиновников и политиков постепенно превращаются из 
модного тренда в медийные площадки. Это позволяет, с 
одной стороны, оперативно общаться с заинтересованны-
ми гражданами, а с другой – в определенной степени кон-
тролировать действия государства и его представителей», -
считают организаторы Гослюди.ру. 

Ветвь первенства по количеству госблоггеров и степе-
ни их активности принадлежит Ульяновской области, Перм-
скому краю, Самарской области, Москве. А в рейтинге упо-
минаемости блоги губернатора Кировской области Никиты 
БЕЛЫХ и губернатора Пермского края Олега ЧИРКУНОВА 
даже успешно конкурируют с блогом Президента РФ Дми-
трия МЕДВЕДЕВА. 

В рейтинг активности регионов Архангельская область 
пока не входит: местные политики и чиновники боятся по-
пасть в web-сети...

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

главный редактор

БК

Мэр попал в Сеть ■
Почти месяц мэр Ар-

хангельска Виктор ПАВ-
ЛЕНКО+ ведет в Ин-
тернете свой блог. 
Если ак тивность 
мэра в Сети будет 
расти, он по праву 
войдет в историю Ар-
хангельской области 
как первый политик, 
который создал ра-
ботающий блог и попал 
в число 20-ти мэров 
России, которые стали 
блоггерами.

в Сеть
Ар-

В-

-
ал 
ров
тали



11БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС � № 27 (506) � 19.07.2010
Стиль жизни

Клубная жизнь: Как один рэпер шоу-бизнес покорял

Александр СОЛОВЬЕВ рано 
влился в архангельский 
шоу-бизнес и удивил 
текстами новой рэп-группы, 
треками студийного 
альбома и даже 
первым видеоклипом. 
Клубная жизнь дала ему 
немало возможностей: 
он занялся промоутерской  
деятельностью и работал 
управляющим известного 
в Архангельске клуба 
«Пеликан». Как удалось 
молодому рэперу 
проникнуть в эпицентр 
местной индустрии 
развлечений и чего ему 
это стоило?

Если спросить у респондентов от 
14 до 25 лет: «Кто такой Александр 
Соловьев?» - скорее всего, боль-
шинство с недоумением пожмет 
плечами. Стоит только изменить во-
прос: «Вы знаете  MC Соловья?» или 
«Вы слышали о рэп-группе «Quest for 
Justice» - и положительные ответы 
не заставят себя ждать. 

С рэп-музыкой Александр позна-
комился еще в пятом классе.  Саша 
заслушивался треками  с кассет хип-
хоп info и песнями заграничных ис-
полнителей. Самым любимым был 
легендарный для рэпманов Тупак 
ШАКУР. Ритмы и речитативы сра-
зу увлекли энергичного тинэйдже-
ра. Из сверстников  и единомышлен-
ников быстро сколотили группу, ко-
торую назвали по-взрослому «Quest 
for Justice»  - «Путь к справедливо-
сти». Саша не был старшим участ-
ником, но всегда держался впереди, 
играл роль заводилы, лидера. 

БЫСТРЫЙ СТАРТ

Прежде чем  продолжить рас-
сказ о карьере этого молодого че-
ловека,  стоит постучать  по дереву 

– чтобы не сглазить удачу. Ведь, ка-
жется, именно она управляет  судь-
бой Александра. Первое выступле-
ние группы состоялось в 2003 году. 
Саша сам не верит, что ему тогда 
было всего 14 лет. В клубе «Ультра» 
ребята раскачивали зал из безза-
ботной  молодежи. Виновниками 
этого дебютного детского выпа-
да Соловей называет своих стар-
ших товарищей – участников груп-
пы «X-Genisis», которые заряжа-
ли тогда немногочисленные клубы 
рэп-музыкой и не на шутку зарази-
ли своего последователя Сашу Со-
ловьева.

А дальше остановить творче-
ского и харизматичного парня ни-
кто бы не смог, да, как признает-
ся Александр, никто и не пытался. 
«Как только я закрутился в этой ат-
мосфере, рядом всегда были люди, 
которые подбадривали – клубные 
завсегдатаи, промоутеры, танцоры 
брейк-данса». 

Отправной точкой в музыкаль-
ной карьере стала запись дебютного 
альбома группы «Quest For Justice». 
Этот опыт был незаменимым, и 
Саша вспоминает его с особым  тре-
петом. «Сейчас явны шероховатости 
и смешные моменты. Но так и долж-
но быть – все с чего-то начинают». 
Альбом был сделан полностью сво-
ими силами – сами сочинили музыку, 
написали тексты. Студию организо-
вали у Александра дома – постави-
ли микрофон, пульт  и методом проб 
и ошибок записали пару песен. Тог-
да же ребята одни из самых первых 
начали сотрудничать с профессио-
нальной звукозаписывающей сту-

дией «Альянс Records», с которой 
не расстаются и по сей день. За-
пись альбома тиражом  250 экзем-
пляров обошлась в $1000. Окупить  
затраты удалось благодаря  прода-
же дисков и небольшой спонсорской 
поддержке. 

После выхода альбома группу 
«QFJ» стали узнавать и приглашать 
на выступления в клубы не только 
Архангельска, но и Новодвинска и 
Северодвинска.  

Популярность возросла после 
презентации первого в истории 
культурной жизни Архангельска му-
зыкального клипа, транслируемо-
го, правда, только в глобальной сети. 
Тогда многие песни группы «Quest 
for Justice» стали ставить местные 

ди-джеи в музыкальных сетах вме-
сте с мировыми рэп-звездами. 

Вскоре на рекламных флаерах  
вечеринок появилось и новое бла-
гозвучное имя MC Solovey. Шоумен, 
ведущий Александр Соловьев сам 
заводил молодую публику, приду-
мывая экспромтом хлесткие риф-
мы. Гонораров с выступлений хва-
тало на студенческие запросы.

Александр всегда сам продви-
гал группу, играл роль негласного 
продюсера - договаривался о вы-
ступлениях на мероприятиях, уча-
стии в рекламе, общался с компе-
тентными в музыке людьми, давал 
прослушать диск.  Рвение к творче-
ству, работе и интересным людям  
заставляло учиться у других. «Я ни-

День 21-летнего Александра Соловьева выглядит примерно так: 
в первой половине бизнес-партнеры устраивают переговоры, 
заключают договоры, а вечером MC Соловей переодевается 
в  свободную одежду и едет с друзьями и коллегами 
по музыкальной стезе на студию – творить.

Екатерина ЛАПИНА

журналист

БК

Сам себе...
продюсер

когда не испытываю чувства конку-
ренции, а всегда стремлюсь к вза-
имной работе». К примеру, вме-
сте с архангельским рэпером Дру-
гое Мнение (Виталием ВИКТОРО-
ВЫМ), записали совместный про-
дукт и  выступили в питерском клу-
бе «Революция».

В КЛУБНОМ 
ВОДОВОРОТЕ 

Покрутившись в клубной жиз-
ни, Александр Соловьев начал за-
ниматься промоутерской деятель-
ностью – устраивать вечеринки и ра-
довать публику рэп-исполнителями. 
Помогало врожденное качество 
коммуникабельности и тяга к экс-
периментам. 

«В своей работе я чаще опира-
юсь на интуицию. И если есть воз-
можности, то стараюсь максималь-
но их использовать», - говорит Алек-
сандр. Гарант успешности вечери-
нок - организация выступлений ис-
полнителей, лично знакомых Алек-
сандру либо его друзьям, - и гоно-
рары не заоблачные, и настроение 
приезжих всегда дружески позитив-
ное. Например, исполнитель Мар-
сель, выходец из Нарьян-Мара, вы-
ступал в клубе «Пеликан» за симво-
лическую плату, тогда как уже че-
рез полгода его гонорары выросли 
как минимум до 5000 евро. Промо-
утерская деятельность стала прино-
сить уже другой доход и новые воз-
можности. Заметив организатор-
ские  способности Александра, его 
пригласили на должность управляю-
щего клубом «Пеликан», где он про-
работал до реорганизации. «Учить-
ся  на четвертом курсе факультета 
управления ПГУ и занимать такое 
место я считаю хорошим достиже-
нием», - признается  Александр Со-
ловьев. 

Тем не менее клубы пресыща-
ют быстро, а творческий человек 
не имеет права застывать в мино-
ре. Спасаясь от синдрома профес-
сионального выгорания, Саша уже 
старается забегать в клубы реже 
и только для отдыха, хотя часто не 
может устоять перед искушением 
взять в руки микрофон. 

ТВОРЧЕСТВО VS ПРИБЫЛЬ

Сейчас  Соловей готовится к но-
вому творческому прыжку. Он опять 
хочет сделать то, чего еще не делал 
никто в Архангельске – организо-
вать живое рэп-выступление груп-
пы совместно с джаз-музыкантами 
города. Кроме того, уже идет запись 
нового альбома, в планах - съемки 
видеоклипа. 

На вопрос, можно ли зарабо-
тать на музыке, MC Соловей от-
вечает: «Грань между понятиями 
«музыка ради творчества» и «му-
зыка ради денег» очень тонкая, и 
ее легко пересечь. Если ты с ду-
шой  делаешь качественный про-
дукт для определенной аудитории, 
то публика  будет платить за это 
деньги. Я всегда ставлю творче-
ство выше материального дохода». 
Может, поэтому некоторые пред-
ставители так называемого архан-
гельского шоу-бизнеса поражают 
Александра нелепым раздуванием 
собственной фигуры. Сначала хо-
рошая работа, потом маркетинг – 
в такой последовательности стро-
ит свою деятельность Александр 
Соловьев. 

Это правило он использует и на 
новом поприще – строительном биз-
несе. В ООО «Экстер Групп», офици-
альном дилере компании «Краспан», 
приходится заниматься уже совсем 
другими песнями -  фасадами, ви-
тражами... Но и здесь Саша Соло-
вьев оказался своим парнем: «Так 
получилось, что знаю технологию 
изнутри - в ранней юности работал 
на стройках, а сейчас познакомился 
с производственным циклом». 

«РН-Карт-Архангельск», для об-
щения с ними у нас существует 
внутрикорпоративный блог, за-
крытый для клиентов». 

НЕ ПИШУТ - 
ЗНАЧИТ, НЕ ЧИТАЮТ?

Распространенная пробле-
ма – незнание, о чем написать, 
или попросту нехватка матери-
ала. Это, в первую очередь, за-
висит от активности самой ком-
пании. Если фирма ведет ожив-
ленную деятельность, постоян-
но внедряет что-то новое в про-
изводство, то проблем с тема-
ми для корпоративного блога 
не возникнет. То есть за энер-
гичным развитием блога долж-
на стоять не менее конструк-
тивная деятельность на уровне 
бизнеса и производства самой 
компании. И в то же время под 
влиянием обратной связи ком-
пания должна меняться в зави-
симости от пожеланий клиентов. 
Образно говоря, такая система 
представляет собой два взаим-
но сообщающихся сосуда. 

Начинающие блоггеры не-
пременно натыкаются на одни 
и те же грабли. Не стоит ждать 
от корпоративного сообщества 
моментального эффекта. Вик-
тор Белоусов убежден - без осо-
бых усилий блог не будет попу-
лярен, клиенты не побегут сло-
мя голову комментировать по-
сты. Однако если соблюдать ре-
гулярность сообщений, то ме-
сяца через три подписчики не-
пременно появятся.

Еще одно великое заблуж-
дение: «нам не оставляют ком-
ментариев, значит, нами не ин-
тересуются». В такой ситуации 
стоит помнить, что большин-
ство посетителей просто чита-
ют блог, меньшинство коммен-
тирует сообщения. И это нор-
мально.

Стимулом к появлению кор-
поративных блогов может стать 
конкуренция между предприя-
тиями. Если одна фирма запу-
стит этот ресурс, то идею не-
пременно подхватят конкурен-
ты, чтобы не отстать в развитии. 
Но все это – дело времени. 
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ОВЕН. Вы рискуе-
те столкнуться с кри-
тикой. Однако вам 

беспокоиться не о чем, по-
скольку у каждого свой под-
ход к решению той или иной 
проблемы. Для вас нелишним 
было бы подумать о предсто-
ящих делах, удачное завер-
шение которых поможет до-
биться очередного успеха.

ТЕЛЕЦ. Вы можете 
ощутить недостаток 
энергии. Такое по-

ложение дел может серьез-
но помешать успешной ре-
ализации ваших планов.  
Рекомендуется вести себя 
более открыто, как с дело-
выми партнерами, так и с 
коллегами.

БЛИЗНЕЦЫ. Не 
тратьте силы по пу-
стякам. В вашем слу-

чае велика вероятность со-
вершения ошибки. Также не 
забывайте о своем заслу-
женном отдыхе, который по-
зволит сохранить необходи-
мую концентрацию. И, нако-
нец, больше доверяйте 
окружающим вас людям. 

РА К . О б р а т и т е 
внимание на интере-
сы ваших коллег. 

Возможно, именно это по-
зволит вам разносторонне 
подойти к реализации глав-
ной задачи вашего проекта. 
А творческий подход должен 
только подстегнуть темп вы-
полнения возложенной на 
вас работы. 

ЛЕВ. Вспомните 
опыт прошлых оши-
бок. Не позволяйте 

себе теряться в той области, 
которая в совершенстве 
вами изучена. Доверьтесь 
своему опыту и смело при-
нимайте решения. Так удача 
окажется на вашей стороне.

ДЕВА. Вы ходите 
по кругу. Поэтому  
придется проявить 

фантазию. В бизнесе подоб-
ный подход очень полезен, 
поскольку позволяет найти 
нестандартные решения. 
Именно креативность помо-
жет вам справиться с нере-
шенными вопросами.

ВЕСЫ. Вам необ-
ходимо приготовить-
ся к тому, что дела 

пойдут не по задуманному 
плану. Однако такое разви-
тие событий не принесет 
вам потерь ни материаль-
ных, ни временных. А это са-
мое главное. Ваша вера в 
себя станет решающим ар-
гументом на пути к достиже-
нию поставленной цели.

СКОРПИОН. Вам 
придется смириться 
с мыслью, что не все 

спланированное вам под 
силу. Поберегите силы и не 

растрачивайте их понапрас-
ну. Верным решением будет 
сосредоточиться на самой 
важной проблеме, посколь-
ку ее решение откроет для 
вас перспективы в будущем.

СТРЕЛЕЦ. С по-
разительной легко-
с т ь ю  в ы  б уд е т е 

справляться со всеми про-
блемами. Ваша стабиль-
ность и напористость станут 
основными козырями в ва-
шем деле. 

КОЗЕРОГ. Вы ри-
скуете принять жела-
емое за действитель-

ное. В таком случае вам сле-
дует придерживаться четко-
го плана действий, состав-
ленного заранее. Также сдер-
живайте ваши эмоции, кото-
рые способны дестабилизи-
ровать ситуацию вокруг вас. 

ВОДОЛЕЙ. Вы, воз-
можно, окажетесь в 
такой ситуации, с ко-

торой раньше не сталкива-
лись. Доверяйте своей инту-
иции и деловому чутью. В лю-
бом случае, вы получите хо-
роший опыт, и, самое глав-
ное, только в ваших силах 
сделать его положительным.

РЫБЫ. Постарай-
тесь удерживать ба-
ланс при решении 

важных вопросов. Принцип 
«золотой середины» должен 
стать определяющим в ва-
шей деловой политике. Будь-
те более открытым и нагляд-
нее демонстрируйте про-
зрачность ваших дальней-
ших действий. 
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